

Bildungslandschaft Heidekreis

Leitbild

Wir alle, die im Heidekreis an Bildung beteiligt sind, verstehen uns als Verantwortungsgemeinschaft zu diesem Thema.

Die Grundlage für die Wahrnehmung unserer gemeinsamen Verantwortung ist der "Masterplan Bildung", den wir gemeinsam und einvernehmlich miteinander aufstellen, umsetzen und fortschreiben werden.

Bildung bedeutet für uns lebenslanges Lernen.

Unser Leitspruch lautet denn auch: Bildung ist Leben, Leben ist Bildung.

In diesem Sinne tragen wir Sorge für ein vielfältiges, breit gefächertes Bildungsangebot, das allen Bürgerinnen und Bürgern zugänglich ist und ihnen ermöglicht, ihre Begabungen und Fähigkeiten zu entfalten und weiter zu entwickeln. Nicht zuletzt sollen sie alle einen ihren Fähigkeiten entsprechenden Abschluss erwerben können.

Dieses Angebot fußt auf der Herstellung größtmöglicher Transparenz bzgl. des Bildungsbedarfs, der Bildungsanbieter und der Bildungsangebote; diese Transparenz bildet die zentrale Voraussetzung für ein abgestimmtes Handeln.

Unser zentrales Ziel ist es, auf Basis einer unabhängigen Bildungsberatung aufeinander abgestimmte, passgenaue Bildungsangebote zur Verfügung zu stellen und insbesondere auf eine reibungslose Gestaltung der Bildungsübergänge hinzuwirken.

Wir nutzen alle im Heidekreis vorhandenen Ressourcen im Bildungsbereich, um die Lebensqualität für die Menschen zu erhöhen und insbesondere Benachteiligten eine Perspektive zu eröffnen. Das heißt auch, dass wir uns im Rahmen unserer Möglichkeiten gemeinschaftlich für die Finanzierung erforderlicher Maßnahmen engagieren.

Unsere enge Vernetzung und die Verbindlichkeit, Verlässlichkeit und Kontinuität in der Zusammenarbeit bilden die Gewähr für eine nachhaltig vertrauensvolle Kooperation.

Wir fördern nicht nur die Entwicklung und Wahrnehmung von Bildungsangeboten sondern wir arbeiten auch stets an unserer eigenen Qualifikation, um die Qualität der pädagogischen Arbeit und der Angebote zu halten und auszubauen. Dazu arbeiten wir mit Hochschulen zusammen.

Wir messen den Erfolg unserer Aktivitäten durch Aufbau und Pflege eines transparenten und permanenten Monitorings und eine regelmäßige Evaluation. Dazu zählt auch das Benchmarking mit anderen Landkreisen in Niedersachsen.